

	Plan. Cts.
En Salamanca, un mes.	1'25
Fuera de idem, idem.	1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriño, número 28.

Número suelta 5 céntimos

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

EPOCA 2ª

Domingo 2 de Agosto de 1891

Año VII—Nº 1478

Vinos ¿Los desea el público semi-helados de Valdepeñas, Arganda, Hervás y provincia de Zamora? Acudan a la Plaza de la Verdura, número 68. Bodega de Labarga y Salazar. También se sirve a domicilio. Se facilitan botellas. Precio de 24 á 33 reales.

CONSULTA MEDICO-HOMEOPÁTICA

Todos los Jueves de DIEZ á DOS Calle de la Compañía, número 3

Accediendo á reiteradas instancias de varios amigos, he decidido establecer una consulta Homeopática todos los jueves, de DIEZ de la mañana á DOS de la tarde.

Los que no hayan hecho uso en sus enfermedades de la Homeopatía, se convencerán de las ventajas que tiene sobre los demás tratamientos.

Precio de la primera consulta, CINCO pesetas.

Idem de las sucesivas, DOS pesetas CINCUENTA céntimos.

Las elecciones de Ciudad-Rodrigo

De nuestro corresponsal especial

Sr. Director de EL ADELANTO. A las cuatro y media de la tarde, se puso ayer en marcha el tren mixto que me ha conducido á esta ciudad histórica, á donde llegué á las nueve y media. Cinco horas de ociosidad forzada y casi absoluta, pues los viajeros éramos en número muy escaso y ni siquiera conversación amena encontré para distraer mi ánimo y natural impaciencia por conocer los preliminares de la formidable lucha electoral que ha de dar comienzo dentro de algunas horas y de la que me propongo dar imparcial y detallada reseña á los lectores de EL ADELANTO, cumpliendo así el deber de fiel cronista que me he impuesto.

Hasta mi llegada á Fuente de San Esteban, no pude inquirir el menor dato ni recoger el más leve rumor sobre el asunto objeto de mi viaje.

Media hora llevaba paseando por el andén de la estación cuando apercebí el tren de Ciudad Rodrigo del que descendieron nuestros amigos los señores García (don Antonio) y Delgado, teniente fiscal y secretario respectivamente de la Audiencia mirobrigense, el capitán de infantería señor Gil Sanz y otros varios jefes y oficiales militares de guarnición en Salamanca con todos los cuales conversé un rato.

En el primer momento se me indicó que los militares citados habían venido á esta ciudad en comisión del servicio y para fines relacionados con la cuestión electoral, pero alguno de ellos, sin duda para prevenir todo sos-

pecho, se anticipó á manifestarme que su viaje no tuvo otro objeto que el de asistir á la celebración de un consejo de guerra.

Por unos y otros averigüé que esta ciudad permanecía tranquila por completo.

En la propia estación tuve ocasión de hablar con varios vecinos de los pueblos de Retortillo, Boada y Martín del Rio, entre los que se contaban el párroco y médico de este último lugar, quienes me informaron cada cual á su manera (pues los había de los dos bandos opuestos) de los resultados probables de la lucha.

Ocioso será añadir que unos y otros se prometían el triunfo.

En lo único que se mostraron conformes, fué en asegurar que todavía no habían notado en los pueblos referidos á ningún agente del candidato fusionista ni del conservador, y si solo la presencia de un capitán de la guardia civil y diez individuos más en Martín del Rio, un sargento y ocho números en Boada, y otros diez individuos, al mando también de un capitán, en Retortillo, todos pertenecientes á la benemérita, cuya fuerza había limitado su acción, según aquellos, á recomendar el mayor orden. Este lo consideraban garantido con la presencia de los guardias.

Antes de partir el tren ví al redactor de La Libertad señor Castillo, ocupado como yo en adquirir noticias.

No bién había subido de nuevo en el coche cuando encontré á varios conocidos que me aseguraron se habían realizado algunas prisiones, tales como la del diputado provincial señor Guerreira, amigo y partidario entusiasta del señor Arjona, la del señor Durán, hermano del diputado provincial, del mismo apellido, y uno de los propagandistas y patrocinadores más acérrimos de la candidatura del señor Arias y las del médico y secretario de Martiago respectivamente don Angel Hernandez y don Eladio Montero.

Mi primer cuidado, al llegar á Ciudad-Rodrigo, fué averiguar la certeza de las antedichas afirmaciones, resultando no comprobadas las que se refieren á los dos primeros, pero sí en cuanto á los últimos, que fueron detenidos por orden del juez municipal de Martiago y conducidos por la guardia civil á la cárcel de esta ciudad, donde continúan.

En la estación de Ciudad-Rodrigo

Al llegar á la estación, nada extraordinario advertí, sino la presencia de varios agentes de seguridad de los que prestan servicio en Salamanca.

En el Arrabal de San Francisco no se dejaba oír una voz humana. Según me dijeron, los habitantes dormían sin preocuparse poco ni nada de las elecciones.

En la ciudad reinaba también una paz octaviana y hasta cierto punto inexplicable, dado el interés que por ser público hemos de suponer en todos los mirobrigenses por una ú otra candidatura, interés que en realidad existe, pues las personas de las distintas fracciones á quienes he procurado ver no lo ocultan sin embargo de su inactividad, por lo menos aparentes.

El delegado del Gobierno

El empleado del Gobierno civil señor Domínguez, había participado ya al alcalde señor Gascón, el nombramiento en que el Gobierno le autoriza para ejercer el mando en este distrito, por lo que al orden público se refiere.

Y haciendo uso de esas facultades había dictado con antelación á nuestra llegada el bando que es adjunto, cuya necesidad no está justificada por ser general la creencia de que en Ciudad-Rodrigo no ha de ocurrir la menor alteración. El bando es literalmente como sigue:

BANDO

Don Sebastián Domínguez Hernández, Delegado especial del Gobierno civil de Salamanca.

Hago saber: Que, habiendo reclamado varios vecinos de esta ciudad, el que por ningún concepto se perturbe el orden público ni se coharte á los electores en la libre emisión de sus sufragios para la elección de un diputado á Cortes, que ha de tener lugar en el día de mañana, vengo en disponer lo siguiente:

1º Queda terminantemente prohibida la formación y circulación por la vía pública de grupos de personas que tiendan á cohartar la libertad electoral ó á impedir el libre tránsito de los electores.

2º Siendo una de las infracciones legales el uso de armas prohibidas, los agentes de la autoridad detendrán y pondrán á mi disposición á todas aquellas personas á quienes le sean ocupadas, á fin de que se imponga la corrección á que se hayan hecho acreedores.

3º Los dueños de tabernas y establecimientos analogos no consentirán en ellos conato de alboroto de ninguna especie y me darán inmediatamente cuenta de cualquiera incidente que ocurra en dichos establecimientos; y sus puertas, según les esta ya prevenido, se cerrarán á las nueve de la noche, bajo su más estrecha responsabilidad.

4º Los agentes de la autoridad y fuerza pública cuidarán del más exacto cumplimiento de lo ordenado.

Confío en que la sonsatez é hidalguía nunca desmentidas de los habitantes de esta ciudad no me porrá en el sensible caso de imponerme mínima corrección por lo dispuesto, pudiend

po tener la seguridad más absoluta de que como representante del Gobierno de S. M. en nada ni por nadie consentiré sean mermados los derechos que á todo ciudadano conceden las leyes.

Ciudad-Rodrigo 1º de Agosto de 1891.—El Delegado, Sebastián Domínguez Hernández

Tenemos noticia de que la guardia civil reconcentrada en esta capital, ha sido distribuida entre los pueblos del distrito. Los carabineros continúan en sus respectivos pueblos de la frontera aunque en opinión de los arjonistas reforzados.

Esperanzas

Si hubiéramos de dar crédito á los optimismos de tirsos y troyanos, tendríamos que creer también en el absurdo de que Ciudad-Rodrigo elige dos diputados, pues con visos de seguridad se afirma por ambas partes que le sobran no cientos sino miles de votos.

El Juez municipal

Hoy ha tomado posesión del cargo de Juez municipal de esta Ciudad don Manuel Salamanca, diputado provincial.

Como estos cargos resultan incompatibles, intentamos averiguar que cual de los dos optaría, y hemos sabido que renunciará el judicial inmediatamente si es que no ha presentado ya la renuncia como aseguran otros.

Alcaldes y jueces municipales

Un caracterizado amigo del señor Sánchez Arjona me decía que de todos los alcaldes de los pueblos del distrito solo seis ú ocho se llaman amigos del señor Pando, los restantes lo son del señor Arjona.

En cambio, añadía, los jueces municipales que hoy han tomado posesión, seguirán al señor Fernández Arias.

Otro detenido

Un serrano, vecino de Cepeda y llamado Miguel Conde, fué detenido ayer por la policía al salir de la casa-habitación del Abogado señor

Conducido á la Cárcel se atró, y no siéndole halla prohibidas, fué puesto en libertad las dos horas.

Hombres de

Acabo de... mo el... para un... partida... del ca... nos lle... ción r... pu...

El inspector de orden público recorre también algunos pueblos con igual objeto.

Mandando la fuerza de seguridad, ha quedado aquí el segundo inspector señor Ramos.

Salmantines

Además del señor Guerreira, ya citado, estuvieron en esta ciudad los señores Muñoz, Orea (don Ramón y don Timoteo), dirigiéndose luego hacia los pueblos para influir en pró del señor Arjona.

El inspector de primera enseñanza de Valencia señor Parreño y el director de La Provincia señor Benito, visitaron días pasados á sus amigos de esta población, regresando despues á Salamanca. El primero pasó en esta seis ú ocho días, mientras que el segundo solo se detuvo 24 horas.

También se encuentra aquí el inspector de Hacienda de los partidos de Ledesma y Vitigudino, declarado cesante hace poco tiempo.

En favor del señor Arias

Los elementos de esta ciudad que han de influir en la lucha en favor de este candidato, son con poca diferencia los mismos que apoyaron en la pasada contienda al general Pando.

El señor Fernández Arias

Por un amigo mío particular fui presentado al señor Fernández Arias, con quien hablé algunos momentos, notando que á semejanza de todos los demás contendientes parecía sentir gran tranquilidad de animo y esperanzas de triunfo.

Dentro de algunas horas telegrafiaré cuanto ocurra.

He visto al comandante de la guardia civil, al delegado señor Domínguez, á su hermano el portero del Gobierno civil y al que desempeña igual cargo en la Tesorería de Hacienda señor Bellido.

Por ahora no ocurre nada de particular. Reina un silencio completo. Solo la voz de «alerta» del soldado se deja oír. El vuelo de una mosca se percibiría. Los mirabrigenses duermen tranquilos, y solo faltan cuatro horas para que la votación comience. Más vale así.

¡Ojalá que esta paz se propague á todo el distrito! Pero se teme suceda lo contrario en algunos pueblos

LA SERNA.

DOMINGUEOS

Por fin y previas algunas reuniones, la comisión de festejos ha dispuesto que se abran definitivamente los grifos de las fiestas públicas.

—Bien y qué?—dira alguno.

—Pues ¡friolera! contestamos no que apenas encuentra nuestro simo Ayuntamiento dónde bárbaro presupuesto que para la próxima feria

za.

—¿Y esas tenemos, eh?

—No hay de extra

—¿Y qué cosita que

nente para diversión de forasteros económicos é *incandescentes*, arroz con leche á domicilio, y por último el salto mortal por todo el cuerpo de barrenderos.

—¡Caracoles!

—No señor; eso precisamente no ha entrado hasta la fecha en el programa.

* *

—Y el orfeón ¿qué tal?

—Pech... *Velay*. Unos dicen que es el que dará el golpe este año regularmente, y otros aseguran que será la primera camama de la temporada.

—Y usted ¿qué opina sobre eso?

—Pues yó... ¡Vaya usted á saber!

—¿Y hay muchos *canteros*, digo cantores?

—Hasta ahora no hay nada más que unos 150, pero yo creo que ya irán viniendo poco á poco, pues hay madre que por ver á su fruto de pié firme en el templete, abriendo la boquita, es capaz de todo.

—Vamos á ver, señor director; aquí le traigo á éste con objeto de que usted me lo pruebe.

—Corriente. ¿Le gustan las polkas?

—Sí señor, y ahora con los baños todos los días se come un par de ellas por lo menos, aunque más parece que le tira en este tiempo la ensalada.

—No digo eso; lo que quiero decir es si canta con gusto alguna cosita.

—Sí señor; el muchacho canta bastante, pero no llega ni con mucho á su difunto padre. Aquel, aquel era al que había que oír. ¡Pobrecito! Cada vez que lanzaba una nota algo fuerte ya tenía usted en movimiento todos los platos de la cocina. Otra vez se empeñaron en que había de cantar en casa de unos amigos nuestros, y á última hora tuvieron que andar todos ellos agarrados á las mantas de la cama si quisieron evitar una desgracia segura.

—¿Pues qué vino á ocurrir?

Nada, que tanto se quiso esforzar cantando, que al fin llegó á inflamarse el quinqué del comedor y por poco ocurre allí una catástrofe. ¡Qué hombre aquel, Dios mío! Parece mentira que de una garganta tan estrechita pudiera salir un chorro de voz tan abundante. ¡Como aquello, poquito!

—Bueno, bueno,—agrega el maestro.—De modo que usted quiere que su chico ingrese desde luego en el orfeón ¿no es eso?

—Sí señor, pero quisiera que no le riñera usted mucho, porque es una criatura tan sensible que al momento le entra el hipo y luego no hay nadie que pueda hacer carrera de él.

—Anda Bonifacio, canta primero una cosita suelta para que te oigan tus compañeros de templete.

Y el muchacho rompe á cantar por la derecha en tanto que la madre frotándose las manos exclama llena de satisfacción:

Ahora le ha salido un poquito mejor que otras veces; todo es que no llegue el aire á apoderarse del conducto de la respiración, y mientras eso no suceda ha de ver usted en mi hijo la una verdadera notabilidad.

—¡Lástima que el muchacho se queje tan amenudo del estómago!—prosigue diciendo la señora.

—¿Qué tiene deteriorado algo interiormente?

—¡Calle usted, por Dios! Si yó no sé cómo canta, ni tiene gusto para nada!

Hace cinco años aproximadamente dió por el vicio de comer almuerzo hasta el extremo de que en que llegó á poner-

sencs lo mismo que un clarinete de los sencillos; pero gracias á Dios y á las cataplasmas de linaza, pudimos conseguir al fin el sacarlo adelante. ¡No sabe usted bién lo que la tal criatura me lleva gastado desde el 86 á la fecha!

—¿Y tiene afición á la música? replica el maestro.

—Muchísima; lo que es por la música y por las guindas garrafales, créame usted que es capaz de volverse loco.

—Vamos, por lo visto, le viene de familia.

—De familia, sí señor. Su padre además de tener una exquisita voz, manejaba la flauta de una manera prodigiosa, y eso que casi siempre la tocaba á oscuras porque al pobre le faltaba ya toda la carrera de dientes de la parte superior y no quería que llegaran los vecinos á apoderarse del defecto.

—Pues, nada, nada,—le hace observar el director—Ahora lo que aquí hace falta es que el muchacho tenga una verdadera constancia en el trabajo á fin de que pueda ponerse al corriente lo antes posible, y entonces, con éste y con otra media docena de eminencias por el estilo que vayan llegando, será muy probable que demos este año un verdadero golpe en la plaza.

Pero lo que generalmente suele ocurrir es que por fin llega el anhelado momento de lucir el chieco sus facultades, y mientras el público escucha indiferente aquel conjunto de voces, á lo mejor oye usted a su derecha lamentarse á una señora, la que con voz apenas perceptible, viene á decir poco más ó menos lo siguiente:

—¡Te estás luciendo como hay Dios, hijo mío! ¿Y para eso me has consumido catorce docenas de huevos en mes y medio?

La culpa la tiene quien en vez de sacrificarse para poneros al estudio, no llegó á concebir antes la feliz ocurrencia de enviarnos con una garrafa por esas calles.

VALDEBORRAS

Cultos

Santos para mañana.—La Invencción del cuerpo del protomártir San Esteban. San Dalmacio, obispo, y Santa Cira.

Cuarto menguante el 28. Luna nueva el 4.

Sale el sol 4 h. 56.—Pónese 7 h. 15. 1823.—Nació en Madrid el compositor Francisco Asenjo Barbieri.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana—Don Tomás Ortiz.

Tribunales

Señalamiento.—Mañana se verá en juicio oral y público la causa instruida en el juzgado de Peñaranda de Bracamonte, contra Basilisa Pescador González, por el delito de hurto. Es ponente, el señor Heras; fiscal, el señor Galindo; abogado, señor Girón, y procurador, señor Ledesma.

Otra.—Procedente del juzgado de Béjar, seguida contra Senén Muñoz Herrero, por lesiones. Es ponente, el señor Bonifaz; fiscal, el señor Becerra; abogado, señor Borrego de Dios, y procurador, señor Hernández.

Diario local y provincial

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, primer capitán.

De orden de S. S. el comandante secretario, *Eduardo Moreno*.

Ecos de Salamanca

La Correspondencia Militar, hace una extensa y detallada revista de la fiesta celebrada por el regimiento de Talavera, 15 de Caballería, en esta ciudad el día de Santiago.

Mucho celebramos que este acontecimiento se haya hecho público en el diario que defiende los intereses del ejército español.

A quien interese

Desde hoy quedan expuestos al público por el espacio de veinte días para ser examinados por los interesados de la secretaría del Ayuntamiento, los proyectos de planos de las alineaciones que han de seguir en lo sucesivo las nuevas edificaciones en las calles de Zamora, Lapa y Brocense.

Vacante

La plaza de secretario del juzgado municipal de Sancti-Spiritus, sin más sueldo que los derechos de arancel.

Dimisión

El alcalde de Bejar ha remitido á este Gobierno el expediente de renuncia del cargo de presidente de la corporación municipal de dicho punto.

Corrida de vacas

Se ha concedido autorización por el señor Gobernador civil de la provincia al Ayuntamiento de Cautalpiño para que celebre dos corridas de vacas en los días 15 y 16 del presente mes de Agosto.

Los dependientes de consumos

El día 1º se dió posesión por el administrador de consumos y el señor Alcalde interino á los nuevos dependientes de consumos para que presen servicio en el extrarradio de esta capital.

Lo de... camarilla

El concejal de camarilla señor Esteban, multó ayer á dos lecheros en una peseta y cincuenta céntimos cada uno.

Más energía, señor concejal, á ver si escarmientan.

Viajeros

En el correo de esta mañana salió para la frontera portuguesa el doctor Barrasa.

En el mixto de Medina llegó á esta capital el notario señor Gorjón, procedente de Málaga.

En el mismo tren llegó la familia de don Federico García.

Hagamos historia

Mr. Juassin, contratista de obras públicas, fué objeto de una agresión en Zaragoza, punto de su actual residencia, por parte de don Claudio Aree, vecino que ha sido de Salamanca durante muchos años.

Con este motivo publicamos un suelto justificando cuanto pudimos la conducta del agresor, por antecedentes que recibimos de este suceso.

El suelto á que nos referimos es de fecha doce de Julio último.

SECCION DE ANUNCIOS

Comicos

Precios económicos

de esta pobla- ción, se arien- tes, á propósito para la a económica y darán razón en la im- venta de este diario.

NUEVO COMERCIO DE CLEMENTE LOPEZ 58, Plaza de la Verdura, 58

Este nuevo establecimiento, á fin de alcanzar el crédito que ante el público pretenden todos los de su clase, ofrece á precios baratísimos y sin competencia, toda clase de tejidos del Reino y Extranjeros.

Está dispuesto á demostrar las ventajas que ofrece al comprador, con hechos prácticos, cuales son los precios marcados á sus géneros.

SIN COMPETENCIA: Verdura, 58 Comercio de Clemente López

ALMACEN DE MADERAS DE J. GARCIA DE PIEDRA Y COMP

Grandes existencias en todas clases

Tenemos yeso, cal, cemento porhant y cañas para techos rasos.

PRECIOS ECONOMICOS

Los pedidos por vagones, se hacen las ventas con pequenísima utilidad.

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce

MONEO E HIJO Y COMP

CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas. Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas. Prensa hidráulica, de husillo para la extracción del aceite de vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc.

Cilindros y juegos de mofos, etc. Cylindros y rulos para moler aceites y cilindros pisadores para uva.

Prensa para la fabricación de pastas para sopas, calentando la campana fuego directo por agua de vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Vieual.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fuentes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Dordogne para la multura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro, Salamanca.

Arriendos Se hace de un espacioso local compuesto de tienda y trastienda. Tiene cuatro luces. Está entarimado. Portadas y vidrieras. Puede establecerse cualquiera clase de industria. Sitio céntrico. Calle de San Pablo, número 8. Igualmente se hace de un piso en el número 6, con profusión de habitaciones, agua y excusado Pormenores, Plaza Mayor, 18, (comercio).

No habiéndose provisto la plaza de Médico titular de la Congregación de Nuestra Señora de la Soledad establecida en San Román de esta ciudad y dotada con la cantidad de trecientas pesetas anuales, se anuncia la vacante hasta el día nueve de Agosto á las diez de la mañana que espira el plazo. Los señores médicos que deseen solicitarla podrán enterarse de las condiciones del contrato en casa del Secretario de la misma, obrador de platería de Demetrio Hernández, Ramos del Manzano, número 47, donde se entregarán las solicitudes.

Se vende una bonita casa, puerta de Zamora, junto al Parador de la Basílica, número 4; en la misma darán razón.

De LA FAVORITA son Las camisas que me pongo. Y de allí compro el jabón De los príncipes del Congo. Si necesito un corsé, Una chaqueta muy bonita, O gorros para el bebé, Lo compro en LA FAVORITA. Si necesito corbatas, Medias buenas y bonitas Y sobre todo, baratías, Las compro en LA FAVORITA. Calle de Zamora, junto al Café Suizo

de San Ignacio de Loyola

LA-PENSION DE FACULTAD Anaya, 7

resente mes prin- asignaturas de de facultad. Oa-

Plazue

Pharmacia

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO San Pablo, 13

Tarifa de precios

Vinos

Table with 3 columns: Wine name, Price per unit, and Unit. Includes Tinto 1º, 2º, 3º, Claret, Blanco, Moscatel, Pasa, Cariñena, Ajerezado, Jerez.

Generosos

Table with 3 columns: Wine name, Price per unit, and Unit. Includes Moscatel, Pasa, Cariñena, Ajerezado, Jerez, botella, Manilla.

Vinagres

Table with 3 columns: Vinegar name, Price per unit, and Unit. Includes 1º, 2º.

Espíritus y aguardientes

Table with 3 columns: Spirit name, Price per unit, and Unit. Includes Espiritu de vino, Aguardiente de Jiva, Idem de caña, Idem del renombra triple anis suave, Id. doble anisado, Idem anisado corriente, Idem seco, Anisete fino, Cognag Gayarre.

A precios económicos

pipas y bocoyes de tos tamaños.

NO QUIVOCARSE: 13, SAN ABLO, 13.

Polvos del DR. gestivos IDRE, tónicos, di-

Las personas que sufriganstrálgicos. nes. eruptos, acideces, Galas digestio- tónago y males de cabeceación del es- las comidas, pueden contar águes de radical con el empleo de esta cura. Se cuentan por millares las Gays. dispepsias, gastralgias y gastrit. de beldes y que han ele ado á una repa- ción inmensa estos polvos preparados el

la farmacia de E. Laudumiey

BAJONA (Francia) Depósitos en las principales farmacias y en Salamanca, Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, 5 y 7 y Angel Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, 16.

Recibos talonarios para arren- damiento de casas. De venta en la imprenta de este periódico. Libro con cien recibos 1,50 pesetas. Idem de doscientos idem 2,50 id

Venta de casa vende la sena,

cada con el núme- ro 42 de la calle de Po-Hilera, con co- rral y una panera coigua á la misma que lleva el número 4, cuyos predios ocupan una extensi de 319 metros cuadrados.

Del precio y condiciones se dará ra- zón en la administratiñ de este períod- dico.

gastiones difies, dolores de es-

gastiones difies, dolores de es- tómo, dispepsias y das por las más veldes, son cura- prepar. apeteas el DR. SOUDRE, dumiey, De al farmacéutico Mr. Lau- caña 3 y 6 (Francia) Precio de la principales far. Depósitos en las: Hijos de Villar y en Salamanca, dura, 5 y 7 y Angel Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, 36.

FABRICA DE CERVEZAS ALEMANA Y ROSA

MATÍAS PRIETO CHAMBERI

CLASE SUPERIOR Y PRECIOS ECONOMICOS

BAÑOS MINERALES DE LEDSMA

Aguas sulfurado-sódicas de 52° c.

Establecimiento en el que se han introducid todas las modernas re- formas, propias de los de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capita. El viaje de Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fontá, hospede de todas clases, á precios económicos. Aguas las más eficacs para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, clop anemia, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifiliticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras varias aplicaciones. Pídase prosptos á Ramón Falco, en el establecimiento.

Omnibus y berlina nueva se venden en la tahona de la viuda de don Felipe Peramato, afueras de San Bernardo, número 9; en la misma se venden TRES MOLINOS completos Brissón.

Se arriendan dos casas en la calle de Caldereros (Monte de Piedad) con huerta, panceras, etc. Darán razón, Mirat ó Hijos y confitería de Calama, Plaza Mayor, 3ª derecha

BAÑOS DE MR EN CASA

Salas rarinas del antábrico en paquetes d'un kilo pa cada baño, con su correpo diente quietito de á gas, precio mdico. Depóo. farmacia y droguería el DR. MARN y BERNARDO DE DIO, Plazuela de Teatro del Liceo, número 8, Salaman.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL O DOTOR DELGADO CURA LOS P y DECIMIENTOS EL ESTMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, srdolor, acedia é vinagres, vómito después de las comidas, inaptencias, dilidad estoma- cal, saburras y en general, para todas aquellas molestias que se sean ó no dolorosas. rigirse al autor.—DEPÓSITO: Silla, el an- PRECIO DE CAL. FR ASCO 24 PRAV

El inspector corre también igual objeto.

A los dos días se presentó en nuestra redacción un representante del señor Juassin, pidiendo una rectificación en uso del derecho que le concede la ley de imprenta; más como en el mismo día habíamos recibido carta del señor Arce ofreciéndonos datos justificativos de su conducta, nos negamos a la rectificación pedida, por más que se nos amenazó con llevarnos a los tribunales de justicia.

En vista de esto, el señor Juassin ha publicado una hoja volante en su justificación contra a que nada podemos decir.

Nos basta con demostrar que la conducta de EL ADELANTO, ha sido enérgica sin perjuicio de hacer justicia como siempre.

Velada musical

Con numerosa y selecta concurrencia tuvo anoche lugar en el nuevo y elegante casino de La Perla el concierto anunciado, en el cual tomaron parte los señores L. Rodríguez, E. Andres, D. Corrales y M. Rodríguez, todos profesores distinguidos de la capital siendo calurosamente aplaudidos al final de cada número del programa por su admirable interpretación.

Terminado éste se improvisó un animado baile al que cooperaron a su mayor brillantez distinguidas y simpáticas jóvenes, terminando la fiesta a las tres de la madrugada en medio de la mayor armonía.

Insistimos

Mal informado debe de estar el señor veedor del matadero al comunicar a nuestro colega local La Libertad no ser cierto que en algunos establecimientos del Corralillo han estado expendiéndose las carnes en malas condiciones para el consumo.

Hoy, y por si dicho señor quiere convencerse de que le es positivo lo que en uno de nuestros números anteriores hemos indicado sobre el particular, podemos añadir a fin de dar veracidad a la noticia, que estamos dispuestos a probarlo apelando al testimonio de la persona que ha sido objeto de referida denuncia.

Toma de posesión

A las cinco de ayer tarde tuvo lugar la del presidente de esta Audiencia de lo criminal don Juan José Bonifaz Hernández Baeza.

Asistieron al acto el presidente interino magistrado señor Heras, y los magistrados suplentes señores Concha y Herrero; el fiscal y el teniente fiscal señores Becerra y Galindo; el juez de instrucción señor Torres; el juez y el fiscal municipal señores Borrero y Bautista; los fiscales sustitutos señores Alvarez Nacar y Manzano; el abogado de este colegio señor Huebra; el procurador Duran (don Cipriano); el personal de secretaría y algunos periodistas.

Constituido el tribunal y abierta la sesión entró en ella el nuevo presidente acompañado del señor fiscal y seguidos ambos del primer juez de la Audiencia.

Por el presidente interino señor Heras, se ordenó la lectura de las Reales ordenes relativas a este acto y decreto y providencias consiguientes, terminado lo cual el señor Heras dió posesión al señor Hernández Baeza.

Dicho señor dió por terminado el acto y se despejó el local.

Deseamos y esperamos que la gestión del señor Baeza sea favorable a los intereses de la justicia.

ate para dive... micos é

Ecos sucedidos y noticias

Antigüedad de una plaga.—Nada hay nuevo de bajo del sol, según lo prueba un opúsculo inédito del año 1776 debido a un fraile de la Merced del Valle de Verin, hallado por un bibliófilo.

Este opúsculo trata de la enfermedad que secaba las viñas, y de las relaciones del fraile se deduce que el insecto que destruye las viñas en aquella fecha es la misma filoxera de hoy.

«Unos animales imperceptibles a simple vista, que comienzan por chupar la savia en las raíces, se suben luego a tierra y se transforman en alados, volando en todas direcciones.»

Sólo así se comprende que desde Francia apareciese la filoxera en el Duero, en Portugal, y desde allí se trasladase a las viñas de los Ayuntamientos de Villadervós, Castro del Valle, Monterrey, Verin y Oimbra, y que vaya ahora apareciendo en las del partido de Valdeorras.

El medio que adoptaron entonces para exterminar esos insectos fué el hacer hogueras por las noches con pajas, ramas de leña verde y el alquitrán, como lo hacen actualmente en Francia para que la helada no perjudique las viñas.

Historia curiosa.—Los periódicos de Queensland insertan la siguiente curiosa historia:

Miss Achnoch, actriz inglesa, de talento, llegaba hace poco a Brisbane y conseguía que el gobernador, sir Palmer, tomase bajo su protección una serie de representaciones, organizadas por ella en el teatro de la localidad.

Para debutar había escogido la actriz La dama de las Camelias. Llega la hora, levántase el telón, la representación comienza, y son aplaudidos los actores.

Pero ¿dónde está el gobernador? Su palco está vacío. Es buscado en vano el patrocinador de estas representaciones dramáticas. De pronto aparece en escena el director, llevando en la mano una carta cuya lectura se le ordenaba, y que decía así:

Sir Arturo Palmer hace saber al público que no asistirá a la representación. Su excelencia acaba de leer la novela de donde ha sido sacado este drama, y no le conviene venir a oír, con señoras una obra de esta naturaleza.

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 a 500 palabras)

Madrid 2.—Se asegura que el cabo Gironés, después de puesto en capilla será indultado por considerarle demente previo informe pericial.

El señor Arjona ha dirigido telegramas a los periódicos liberales lamentándose de la prisión de su amigo señor Guerreira, y de los abusos y coacciones que se cometen por las autoridades.

El ilustre salmantino don Abdón Sánchez Herrero tomó ayer posesión de su cátedra, y dentro de breves días visitará esa ciudad.

Hablase de la posibilidad de un ministerio Martos a la caída de los conservadores.

La prensa de este partido los considera infundados.

No se ha confirmado el secuestro de los españoles en el vapor Errazuriz.

El señor Cánovas saldrá a veranear en la semana próxima.

El 15 de Agosto llegará a Bilbao el señor Salmerón, donde le esperan caracterizados centralistas.

Ha sido denunciado el periódico Guipuzcoano por la cuestión del juego; se cree que aún tenga arreglo est...

El periódico «El Herald» supone ocurre algo grave en Ciudad-Rodrigo, porque se niegan a suministrar datos en los centros oficiales respecto a las elecciones de este distrito.—MUNOZ.

LA ELECCIÓN

de Ciudad-Rodrigo

SE ROMPIÓ EL JOGO

Ciudad-Rodrigo, 2 (9 15 m)

El abogate señor Luna, arjonista fué a votar al primer colegio. El juez municipal le instó a que no entrase en el colegio porque había muchos electores dentro.

El señor Luna le replicó con energía, que le n gaba autoridad para impedirle la entrada en el colegio porque usaba de su perfecto derecho sin que tuviera que verhubiera mucha ó poca gente en el colegio; el juez municipal mandó detenerle siendo llevado a la cárcel por el inspector señor Ramos.

NUEVA DETENCIÓN

Al ser conducido a la cárcel al señor Luna el concide médico don Leon Hernández recriminó la conducta del inspector por cuyo motivo fué detenido también y llevado a la cárcel con el señor Luna.

MAS DETENIDOS

Dos dependientes de consumos que fueron a votar, han sido llevados a la cárcel sin haber emitido su voto.

En el colegio cuarto sufrieron la misma suerte otros tres electores.

COACCIONES

Ha empezado la votación y ya son muchas las coacciones que se ejercen por la policía.

Se teme que ocurra algun conflicto dada la actitud en que se han colocado la policía y sus agentes.—LA SERNA.

Unica, verdadera

y gran empresa general de redención y sustitución de brazos alistados para el presente servicio establecida en Madrid, Calle de Toledo, número 56, principal, bajo la dirección de don Feliciano Salustiano.

Representante en esta provincia: don Genaro Durán Cabó, procurador de los Tribunales; oficina, Agustinas, número 4, ó Jesús, 15, 2º y 3º, Salamanca.

Interesa muy mucho a los padres, tutores ó encargados de los quintos alistados para el presente reemplazo y sucesivos, redimir a sus hijos del servicio militar activo en los ejércitos de Ultramar, consiguiéndolo mediante suscripción antes del sorteo, constituyendo al efecto el oportuno depósito de 150 ó 75 pesetas, obteniendo en uno ú otro caso la total exclusión del mezo asegurado en el servicio de las armas.

Verifica también otras importantes operaciones, todas ellas beneficiosas a los intereses del particular contratante.

Pídanse prospectos y detalles al expresado representante, don Genaro Durán, quien los facilitará extensos y sin interes.

Zapatería de San Eustaquio

San Justo, 4, Salamanca

Se venden todas las existencias de calzado, a precios desconocidos, y hay un buen surtido en zapatos de color y para caballero, señora y niño, guen haciendo encargos, con la puntualidad y espre acostumbrada.

No olvidarse:

JOSEF MOI

Prente

DROGUERIA MEDICINA plaza para hoy

Hijos de Villal y reconocimien- Plaza de la Verdura

Todos los artículos que en este ramo tiene aplicación a las industrias

Perforación fina y ordinaria. Cepillos de todas clases, brochas y esponjas. Gamuza de calidad para la limpieza de calzado y encañaje. Aumentando las operaciones de casa he dado más proporción y extensión a las copias y en el propósito de sostenerla a la altura de las primeras de España, he hecho tan grandes reducciones en los precios, que no se hallara cotización menor en ninguna otra plaza interior. Ventas al por mayor y al de...

ACADEMIA POLITECNICA

En este centro, inaugurado en Salamanca el día 12 de Marzo próximo pasado, se obtiene:

1º La preparación para carreras especiales, principalmente las de ingeniería, topografía, oficiales y telegrafos y conductores de líneas públicas, Banco de España y comercio exterior, etc. etc. y aplicaciones.

2º De todas las asignaturas de la carrera de ingeniería, a las que se agregan hoy ninguna asignatura. Los alumnos de esta enseñanza, pueden obtener el grado de bachiller en un plazo de ocho a doce meses, según la capacidad y aplicación del alumno.

3º Extensiva a las asignaturas comprenden cada una de las facultades que se cursan en esta Universidad, ajustándose en lo posible a los programas oficiales y explicación del programa de la asignatura.

HONORARIOS.—Por las asignaturas de un curso en cualquiera de las carreras, se cobran, en tres, 25 pesetas. Por las de dos cursos en id., 40. Los dependientes de esta carrera de ingeniería, por la asignatura de Arma de guerra, 30. La enseñanza de Física por parte de la cátedra de Física, 10.—Por las de un curso, 10.—Por la preparación del curso hasta el mes de Agosto del título, 300.—Una vez al año, 25.—Por los libros, 20.—Por los de id., 30.

Se admiten alumnos interesados en cursos de especialidad.

Observaciones.—Continúa abierta la pública para la recepción de este curso, en el local que se tiene en Salamanca, donde se dirigen don Feliciano Salustiano, RAE y don FELIX BLANCO, director de la clase de detalles.

ALMOHADA PERMANENTE

Plaza de Santo Esteban, número 1

En esta casa se puede a la venta, los muebles que forman un hermoso mobiliario de hogar, para comedor, una mesa para el comedor, una mesa de escritorio para el estudio, armarios, aparadores, etc. para habitaciones, sillas y sofá de cuero, espejos, jarrones de china, cuadros, marcos, una señora: camas, sillas, muebles, comedias, perchas; cocina económica; sillones para despacho y otros varios artículos, entre ellos un hermoso cuadro pintado al óleo, y retrato de Purísima Concepción.

Se venden muebles usados en el domicilio por quien ponen rotulo.

Se vend

limone... riódico